

LOISIRS SOLIDARITE RETRAITES

1 rue Philidor 75020 PARIS

RATP



LE BULLETIN

75 2

VIVRE UNE RETRAITE HEUREUSE

Tel est le voeu que nous formulons. Mais surtout nous souhaitons une bonne santé pour nos amis adhérents pour cette année 1994.

Nous ne pouvons dire que l'année 1993 a été réjouissante pour les salariés et plus particulièrement pour les retraités.

La perte de notre pouvoir d'achat s'est accentuée avec l'augmentation de la CSG, la diminution de 5 % des frais médicaux, ainsi que le blocage de nos pensions tout au long de l'année 1993. Tout cela, au titre des décisions du gouvernement Balladur.

L'année 1994, ne s'annonce pas meilleure :

- poursuite de l'augmentation du chômage,
- mise en place des premières mesures mettant en cause la retraite à 60 ans,
- augmentation de l'essence, des tarifs téléphoniques,
- tentative de mise en place d'un SMIC "jeunes" à 80 %,
- les moyens financiers des retraités diminuent, ainsi, se soigner devient difficile et le régime maladie à la RATP est gravement menacé.

Le projet de régionalisation des transports en Ile-de-France, est grave de conséquence pour notre régime de retraite. A cela s'ajoute les difficultés partagées avec les enfants et petits enfants qui souvent, ont des problèmes d'emploi, de logement, d'école.

Dans la réalité de ce recul social, les retraités rognent ou abandonnent les dépenses dites de loisirs. Les plus défavorisés survivent, exclus de la vie culturelle ; c'est à dire, davantage de solitude, d'isolement. Or, il ne faut pas oublier qu'à la RATP, des collègues retraités ne touchent que la pension de réversion dont le montant ne dépasse pas 2 700 F par mois.

Nous considérons cette situation anormale, dangereuse et inacceptable ! Mais nous estimons que celle-ci n'est pas fatale et nous exigeons des moyens pour vivre, pour que tous les retraités aient accès aux différents aspects de la culture et des loisirs.

C'est la raison d'être, de notre LSR/RATP et de ses différentes sections.

Répondre à des besoins et aspirations de la vie quotidienne : rencontres, distractions, activités culturelles.

Des activités ouvertes pour combattre l'ennui, l'isolement et la solitude où vivent les retraités et personnes âgées.

Ainsi en 1993, 435 personnes ont participé aux différentes activités proposées par LSR/RATP et ses sections Paris Ile-de-France et les pays de Loire. L'année 1994 a bien commencé !

Galette des rois au restaurant du CRE à Charonne, visite du marais.

Les deux initiatives organisées par notre section Paris Ile-de-France, mais d'autres projets sont en cours : visite de Reims et d'Epervy, séjour à Chamonix etc.

Nous savons que nos amis de la section du pays de Loire, organise un voyage aux Antilles. Quant à notre LSR/RATP, elle s'inscrit à la fois dans le souvenir et la solidarité.

En effet, 1994 est l'année du 50^{ème} anniversaire de la libération de notre pays.

La classe ouvrière y a pris une part prépondérante, mais combien de sang et de larmes versés. Celui des résistants, des troupes alliées et des victimes innocentes.

Nous ne pouvons oublier les crimes des fascistes hitlériens, parmi ceux-ci, le massacre d'Oradour sur Glane et les 99 otages pendus à Tulle.

C'est en hommage à ces victimes que nous organisons le voyage du souvenir, les 31 mai 1^{er} et 2 juin à Oradour et à Tulle.

Quant à la solidarité, c'est vers Cuba que nous l'organisons au travers d'un voyage du 4 au 19 novembre 1994, où nous apporterons les témoignages vivant de notre solidarité sur le thème de 1 cahier, 1 crayon et 1 gomme pour les enfants Cubains à l'occasion de la rentrée des classes.

Déjà, nous réfléchissons au programme de l'année 1995, avec le souci de faire participer le plus grand nombre de nos amis.

C'est aussi pour ces raisons, que nous revendiquons et luttons pour que les retraités aient plus de moyens.

Le président,
M. VILLIN